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УЧРЕДИТЕЛЬ -  УРАЛЬ СКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ МЕДИЦИНСКАЯ АКАДЕМИЯ

11 мая — выборы ректора 
Уральской медакадемии
Ученый совет УГМА поддержал кандидатуру 
и.о. ректорау профессора, заслуженного врача 

России Сергея Михайловича Кутепова.
От студента — до профессора

На своем мартовском заседании ученый совет Ураль
ской государственной медицинской академии поддержал 
выдвижение кандидатуры и.о. ректора УГМА профессора 
С.М. Кутепова для выборов на должность ректора.

Сергей Михайлович окончил Свердловский медин
ститут в 1973 году. Затем в течение двух лет проходил 
клиническую ординатуру на кафедре госпитальной хи
рургии лечебного факультета. После этого С.М. Кутепов 
работает ассистентом кафедры, а в 1982 году становится 
главным врачом городской травматологической больни
цы №  36 г. Свердловска. Позже он возглавляет Уральский 
научно-исследовательский институт травматологии и 
ортопедии Минздрава РФ , является научным руководи
телем клиники неотложной травматологии. В наиболее 
тяжелые 90-е годы из НИИ, директором которого был 
С.М. Кутепов, не уволился ни один сотрудник. В 2000 году 
С.М. Кутепову присвоено ученое звание профессора по 
кафедре травматологии, ортопедии и военно-полевой 
хирургии. Сергей Михайлович имеет почетное звание 
«Заслуженный врач РФ».

С.М. Кутепов — автор 178 научных работ, опублико
ванных в отечественной и зарубежной печати, в том чис
ле трех монографий. Имеет 14 патентов РФ .

1 ноября прошлого года приказом Федерального 
агентства по здравоохранению и социальному развитию 
профессор, заслуженный врач Р Ф  С.М. Кутепов назначен 
исполняющим обязанности ректора.

При выдвижении кандидатуры Сергея Михайловича 
для выборов на должность ректора члены ученого совета 
отметили его хорошие организаторские качества, дело
витость, инициативу, внимание к людям.

Начало
И.о. ректора профессор С.М. Кутепов энергично под

держивает внедрение в практику современных информа
ционных технологий, создает для этого эффективно ра
ботающее подразделение.

А что значит использовать в вузе современные инфор
мационные технологии? Это значит без лишней бумаж
ной волокиты наладить каналы связи между подразделе
ниями вуза. Это значит - обеспечить функционирование 
насущно необходимого дистанционного образования. В 
этом же ряду такие важные компоненты, как телемедици
на, тестирование и т.д.

Проект большой, ответственный. Назначаются испол
нители, и начинается поэтапная внедренческая работа.

Принят ряд решений в помощь библиотеке УГМА, в 
частности приобретаются электронные учебники, ко
торые будут способствовать лучшему изучению студен
тами, например, таких дисциплин, как анатомия, опера
тивная хирургия. Всего будет получено 82 электронных 
учебника по самым разным дисциплинам.

Или еще один вопрос, который рассматривался на не
давнем ректорском совещании — о повышении оплаты тру
да сотрудникам теоретических кафедр. Сложилось так, что у 
них заработок заметно ниже, чем у коллег с клинических ка
федр. Принято решение ввести дополнительную оплату, что 
будетвполне справедливо. _______  • ____________

Много внимания и.о. ректора профессор Сергей Ми
хайлович Кутепов уделяет студенчеству Он постоянно 
встречается с участниками молодежного научного обще
ства. Вникает в их нужды, проблемы. Он приходит на науч
ную конференцию НОМУСа, и на праздник в студенческое 
общежитие, и на фестиваль «Звезды УГМА» в актовом зале. 
С Сергеем Михайловичем обсуждают нужды коллектива 
профсоюзные активисты, разрабатывая дополнения к кол
лективному договору, и находят понимание.

Задание на завтра
Недавно самые важные стороны жизни нашего вуза 

сфокусировались воедино.
На ректорском совещании шла речь о миссии УГМА 

и стратегии развития вуза, главных целях коллектива. В 
ходе обсуждения формулировки этого документа обре
тали конкретные черты. Каждый добавлял свой штрих в 
общий план. Это была коллегиальная работа.

Миссия УГМА сформулирована так:
«Передача знаний и опыта, накопленного мировым 

сообществом в области медицинской науки, здравоох
ранения обществу через наших выпускников; фундамен
тальные, прикладные научные исследования и разработ
ки для улучшения здоровья нации, устойчивого развития 
России.

Во благо здоровья уральцев - изучать, исцелять, вос
питывать!»

Вот некоторые из прозвучавших стратегических це
лей: повышение рейтинга УГМА как одного из ведущих 
медицинских вузов страны; комплексное решение про
блем создания собственных клинических баз, научно- 
практических центров, лабораторий; более широкое 
привлечение студентов к решению актуальных проблем 
развития УГМА, воспитание у них преданности профес
сии врача, развитие творческих способностей, повыше
ние культуры.

Названы в этом документе и другие существенные 
задачи. А в целом это, наверное, и есть программа для 
работы ректора в тесном союзе с ученым советом, со 
всем коллективом медакадемии, включая студенчество. 
Своего рода задание на завтра

Дорогие ветераны медакадемии —  участни
ки Великой Отечественной войны и труженики 
фронтового тыла! Вы внесли неоценимый лич
ный вклад в то, что наш народ добился Победы в 
жестокой и кровопролитной войне с фашизмом.

Рука об руку героически противостояли на
шествию захватчиков люди разных националь
ностей, защищавшие тогда единую страну -  Со
ветский Союз. И они одержали Великую Победу 
над врагом!

Дорогие ветераны! Коллектив сотрудников и 
студентов Уральской медакадемии горячо поз
дравляет вас с этим светлым праздником! Мы 
отмечаем его вместе с вами. Каждый из нас гор
дится героическими делами старших поколений 
и всегда будет помнить о всенародном подвиге.

Торжественное собрание, посвященное 61-й 
годовщине Великой Победы, состоится 4 мая, 
в 15 часов, в музее истории УГМА.

И.о. ректора, профессор, 
заслуженный врач РФ С.М. Кутепов

Нашим ветеранам посвя
щается специальный тема
тический выпуск: стр. 3— 4

Наши песни — в подарок
Руководитель концертного хора медакадемии Марина 

Амировна Бектяшева с группой студентов из мужского со
става хорового коллектива подготовила к Дню Победы хоро
ший подарок.

Еще в марте этот мужской ансамбль начал репетировать 
концертную программу, которую составляют песни замеча
тельного композитора Н. Богословского.

Впервые эта программа будет исполнена 4 мая на тор
жественной встрече с ветеранами Великой Отечественной 
войны и фронтового тыла в музее УГМА.

— Созданные в конкретных исторических условиях, эти 
песни пережили свое время, — говорит Марина Амировна. — 
Есть среди них и героические, и лирические, и шутливые. Эти 
песни стали поистине народными.

Губернатор вручил стипендии
В апреле состоялось очередное вручение студентам 

Среднего Урала губернаторских стипендий. На этот раз оно 
проходило в Уральском госуниверситете.

В праздничной, торжественной обстановке сертификат и 
пластиковую карточку от губернатора Свердловской области 
получили наши отличницы:

Анна Богданова (605-я группа лечебно-профилактичес
кого факультета), Ольга Волкова (643-я группа педиатри
ческого факультета), Ирина Гневашева (607-я группа лечеб
но-профилактического факультета), Марина Коваль (645-я 
группа педиатрического факультета), Екатерина Замараева 
(452-я группа стоматологического факультета). Все они не 
только успешно учатся, но и активно занимаются научной 
работой.

По традиции после получения стипендии они сфотогра
фировались вместе с и.о. ректора, профессором, заслужен
ным врачом России C.M. Кутеповым.

Фестиваль «Звезды УГМА»
(Фоторепортаж на стр. 6)
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Будут новые встречи
Заведующая кафедрой терапии ФПК и 

ПП, научный руководитель Центра сердца 
и сосудов, член-корреспондент РАЕН, про
фессор Евгения Дмитриевна Рождественс
кая продемонстрировала студентам УГМА 
отделение рентгенохирургических методов 
диагностики и лечения на базе ОКБ №1.

Заседание состояло из двух частей. Вна
чале врачи Центра представили два доклада 
о деятельности отделения.

Врач-кардиолог отделения неотложной 
кардиологии к. м. н. Наталья Львовна Ба- 
бак совместно с врачом-рентгенохирургом 
Львом Владимировичем Кардапольцевым 
выступили с сообщением «Этиология, па
тогенез и эндоваскулярное лечение атеро 
склероза», рассказали о современных ме

тодиках диагностики и лечения сосудистых 
заболеваний, а главное, о лечении коронар
ных сосудов с помощью рентген-аппарата. 
Во втором докладе заведующий отделе
нием рентген-хирургических методов диа
гностики и лечения врач высшей категории 
Сергей Дмитриевич Чернышев рассказывал 
об исследовании в области применения 
спиртовой абляции при гипертрофической 
кардиомиопатии, которое он провел вместе 
с коллегами.

Затем состоялась экскурсия по отделе
нию. Студенты осмотрели операционную с 
рентген-аппаратом, пультовую. Л. В. Карда- 
польцев показал несколько фильмов, вос
производящих ход операции, инструменты, 
и металлические конструкции, с помощью

День открытых дверей
Будь вы даже интеллигентом преклонных 

годов, но если в воскресный день придете в 
главный корпус УГМА, то рискуете напороться 
на суровый взгляд вахтера: «В выходные дни, 
вне часов занятий - только по заверенной 
подписью заявке!»» Все правильно. Порядок!

Но в последнее воскресенье марта до
ступ в главный корпус был совершенно бес
препятственным. Ведь этот день так и назы
вался: «День открытых дверей".

На встречу с профессорами, преподава
телями вуза пришли будущие абитуриенты и 
их родители. Они плотно заполнили сначала 
Большую аудиторию, а затем и две Малые, 
которые на самом деле не такие уж малые. 
Всего по примерным подсчетам было более 
1 200 человек.

Перед собравшимися выступили и.о. рек
тора профессор С.М. Кутепов, отв. секретарь 
приемной комиссии А.В. Гетманова, деканы 
всех факультетов, председатели предмет
ных комиссий. На все вопросы, заданные в 
письменной и устной форме, абитуриенты 
получили исчерпывающие ответы.

К этому дню был приурочен и специ
альный выпуск газеты «Уральский медик», 
который будущие абитуриенты получили в 
подарок.

— На этот раз было особенно много роди

телей, — поделилась наблюдением декан фа
культета довузовской подготовки доцент Г.С. 
Созонова. - Очень приятно, что папы и мамы 
так серьезно относятся к будущему своих де
тей. Возможно, нужны своего рода воскресные 
чтения в системе довуза, которые родители бу
дут посещать. Это звено профориентации.

В апреле учащиеся факультета довузов
ской подготовки встретились с профессора
ми, преподавателями медакадемии. Деканы 
всех факультетов рассказывали будущим 
студентам о перспективах обучения и о вы
сокой и ответственной миссии врача.

На снимке: во время Дня открытых 
дверей в Большой аудитории УГМА

которых рентгенохирург искусно лечит со
суды, облегчая страдания и спасая челове
ческую жизнь. В заключение Евгения Дмит
риевна Рождественская подарила каждому 
студенту книгу «Жизнь, отданная людям», 
которая посвящена деятельности профес
сора Бориса Павловича Кушелевского.

Замечу, кстати, что на мероприятиях та
кого рода в зале не должно оставаться сво
бодного места, но слушателей можно было 
пересчитать по пальцам. Наука движется 
вперед, давайте и мы, студенты, не будем 
стоять на месте.

Александр Фоминых 

(6-й курс
лечебно-профилактического

факультета)

Шшш
Декан факультета повышения квалификации 

и переподготовки врачей профессор С.Л. Царькова: 
— Мы хотим сделать традицией посещение 

студентами кафедр нашего факультета. Это 
позволит им лучше ориентироваться, когда они 
будут проходить поыедипломную подготовку. Да 
и есть чем поделиться с молодой сиеной сотруд
никам кафедр нашего факультета. Они имеют на 
вооружении современное оборудование, новейшие 
технологии диагностики и лечения, богатейший 
этнический опыт. Так что будут новые презен
тации кафедр и новые встречи со студентами.

Студенческий профком 
действует

27 марта состоялась отчетно-выбор
ная конференция профсоюзной студен
ческой организации УГМА, в которой 
приняли участие 97 студентов-делега- 
тов, деканы факультетов, председатель 
обкома профсоюза работников здраво
охранения А.И. Чемоданов, а также и.о. 
ректора УГМА профессор С.М. Кутепов.

Конференция лишний раз доказала, 
что у студентов есть ряд вопросов, ре
шать которые должны они сами.

Председателем профкома была из
брана студентка 5-го курса педиатри
ческого факультета А. Мартынова.

В состав профкома также были избра
ны С. Русакова, А. Игишев, А. Чемякин, К. 
Рачев, А. Сумин, А. Гусак, М. Антонова.

Конференция постановила вернуть
ся к рассмотрению состава профкома 
в мае 2006 г. С учетом того, как будет 
пройден своего рода испытательный 
срок, что будет сделано.

На сегодняшний день новым соста
вом профкома, а также профактивом ве
дется работа по восстановлению струк
туры профсоюза студентов, выбираются

председатели профбюро факультетов, 
профорги академических групп.

Разработана и утверждена програм
ма проведения 26 апреля 2006 года 
конкурса на лучшее общежитие УГМА.

Организована акция «Студенты-де- 
тям», в ходе которой ежедневно в поме
щении профкома с 16 до 18 часов при
нимаются одежда, игрушки и книги для 
последующей передачи в детский дом.

Проводится конкурс на создание 
лучшего Интернет-сайта профсоюза 
студентов для отражения необходимой 
студентам информации, о проводимых 
мероприятиях, а также —  о проделан
ной работе.

Запланировано обучение вновь из
бранного состава профкома и проф
актива. Подробнее об этих и других ме
роприятиях можно узнать в профкоме.

Инициатива должна исходить от са
мих студентов, приходите со своими 
идеями. Вместе мы воплотим их в 
жизнь!

Студенческий профком

НОМУС — это творчество
Наш арсенал

Жизнь никогда не стоит на месте. В посто
янном движении, в развитии находится и наше 
научное общество молодых ученых и студентов. 
Оно все время пополняется новыми членами. 
Появляются и новые формы работы. Например, 
в содружестве с Департаментом по делам моло
дежи в этом учебном году проведены две меж
вузовские акции: «Неделя здоровья» и «Здоро
вое поколение». Новый статус приобрела нынче 
и наша итоговая научная конференция — с этого 
года она становится международной.

Во время пребывания в медакадемии де
легации из медицинского университета г. Вар
ны мы договорились о совместной научной ра
боте со студентами лечебного факультета этого 
болгарского вуза В.Пищаловой и А. Тоневым. И 
вот к нам поступил доклад от наших болгарских 
друзей. Рады дать им слово на конференции.

«Здоровое поколение»
Обязанность доктора не только врачевать, 

но и просвещать. Нынешняя акция «Здоровое 
поколение» уже вторая в нашей практике. Суть 
ее простая: мы приходим к нашим сверстникам 
- студентам вузов города с лекциями, беседа
ми, отвечаем на их вопросы.

О чем ведется разговор в рамках нынешней 
акции: о планировании семьи и способах конт
рацепции, о последствиях аборта, заболевани
ях, которые передаются половым путем.

А вот декан социологического факульте
та Уральского педагогического университета 
предложил такой поворот темы: каким должен 
быть образ жизни будущих мам и пап, как они 
должны себя вести, чтобы у них было здоровое 
потомство.

Сразу скажем, что эта лекция вызвала боль
шой интерес, было много вопросов. Хорошо, 
при высокой активности слушателей прошли 
лекции, беседы и на других факультетах педа
гогического университета.

Рекордное количество студентов пришло 
на лекцию в УрГЭУ - 200 человек. Было много 
вопросов. Состоялись также встречи со студен
тами УГТУ-УПИ и УрГАХА.

Огонек поиска
Просветительская работа - только одна со

ставная часть названной выше акции. Другая - 
научная, исследовательская.

30 марта в Большой аудитории главного

учебного корпуса состоялась ставшая традици
онной ежегодная молодежная научно-практи
ческая конференция «Здоровое поколение».

Участников конференции приветствовали и 
пожелали им плодотворной работы и.о. ректо
ра УГМА. профессор, заслуженный врач Рос
сии С.М. Кутепов, проректор по научной работе 
профессор В.И. Шилко. С интересом слушали 
доклады своих молодых коллег и подопечных 
деканы, профессора. С трибуны конференции 
выступили главный акушер-гинеколог Екате
ринбурга Т.А. Обоскалова и главный педиатр 
области С.В. Татарева. Они пожелали студен
там сохранить огонек творческой неуспокоен
ности.

Были отмечены хорошая организация кон
ференции, социальное преломление ряда тем. 
Особую благодарность в свой адрес услыша
ли Марина Коваль и Анна Плаксина. Первая из 
них сделала эмоциональный, взволнованный 
доклад о материнстве как вечной теме в искус
стве, живописи. Свой рассказ Марина хорошо 
проиллюстрировала благодаря собственной 
электронной коллекции живописных работ.

Анна подготовила доклад о становлении пе
диатрической научной школы на Урале. Он про
звучал как дань благодарности учителям.

Все доклады были выполнены на высоком 
уровне. Первое место заняла Екатерина Горо
хова. Тема её исследования - «Хирургическое 
лечение детей с пороками головного мозга и 
эпилептическим синдромом».

Екатерина представила свой доклад на Все
российской юбилейной конференции нейрохи
рургов в Санкт-Петербурге.

Совет НОМУСа выражает благодарность 
Департаменту по делам молодежи Свердловс
кой области и академическому медицинскому 
центру «Семья и здоровое поколение» (руко
водитель - профессор С.Н. Козлова) за оказан
ную спонсорскую помощь. Большую работу вы
полнили и участники оргкомитета конференции 
профессор Л.А. Соколова, д.м.н. И.В. Вахлова, 
а также члены НОМУСа А. Виноградов, А. Бог
данова, А. Попов и другие.

Члены совета НОМУСа:
А. Коваль (6-й курс педиатрического 

факультета),
А. Фоминых ( 6-й курс лечебно

профилактического факультета)

УРАЛЬСКИЙ
0тр_ 2 ДЕРЗАЙТЕ, ВЫ ТАЛАНТЛИВЫ! МЕДИК

На снимках: во время работы конференции.



ГАЗЕТА В ГАЗЕТЕ -  ТЕМАТИЧЕСКИЙ ВЫПУСК

Письма о войне Наши участники 
Великой Отечественной войны

наименования «Киевская». Дальше я воевал при освобож
дении городов Житомира, Тирасполя, Львова, участвовал в 
форсировании реки Вислы.

Наша часть (15-я гвардейская бригада) получила наиме
нование «15-я гвардейская Висленская минометная брига
да». Бои, в которых я принимал участие, были очень тяжелы
ми, шли с большими потерями.

Только один пример. При освобождении г. Львова к на
шей части подъехала полевая кухня из другой части, и повар 
стал предлагать обед. Мы спросили, почему он отдает обед 
нам. А он говорит: весь взвод погиб, некого кормить.

В декабре 1944 года я был направлен на учебу во 2-е 
гвардейское минометное артиллерийское училище 
(г. Омск), из него же демобилизовался в июле 1945 года.

После окончания войны я в том же году поступил учить
ся в Свердловский государственный медицинский инсти
тут, который окончил в 1950-м. А двумя годами позже меня 
вновь призвали в армию. Я служил 4 года военным врачом 
в различных частях Уральского военного округа. Демобили
зовался в декабре 1956 года.

После демобилизации работал врачом в различных 
больницах. Был заведующим Верхнепышминского гор- 
здравотдела. Работал научным сотрудником института 
ОММ; будучи ассистентом кафедры акушерства и гинеко
логии, защитил кандидатскую, потом - докторскую диссер-

Мои дороги 
фронтовые

Начало войны застало меня в г. Асбесте, куда наша фут
больная юношеская команда выехала на товарищеский 
матч. С утра 22 июня по радио постоянно начали переда
вать сообщение ТАСС о нападении Германии на Советский 
Союз. Тексты диктора прерывались музыкой маршей. Сра
зу сложилась тревожная, напряженная обстановка. Скоро в 
Свердловск начали приходить эшелоны с ранеными красно
армейцами. Стали развертываться госпитали.

Сразу возникли проблемы со снабжением продуктами 
питания. Появились продуктовые карточки - нормы мини
мальные!

Сводки с фронтов были очень печальными, хотя многое 
скрывалось. В короткий промежуток времени фашисты за
няли огромную территорю страны. Потрясающие потери в 
личном составе несла Красная армия! Крупные воинские 
соединения были окружены и сдались в плен.

До войны наша пропаганда утверждала, что если будет 
война, то она завершится нашей скорой победой, а на деле - 
поражения, огромные потери! Это вызвало оцепенение, 
шок!

Меня призвали в армию в январе 1943 года, мне еще не 
исполнилось 18 лет! Направили служить в гвардейские ми
нометные войска. Это были ракетные мобильные части, на 
вооружении которых находились «Катюши», «Андрюши».

Начал я службу солдатом. Впервые принял участие в 
боях при форсировании Днепра.

Наша часть дважды форсировала Днепр: у Переяславля- 
Хмельницкого и у Киева. За успешные бои часть получила

тацию. Был избран заведующим кафедрой акушерства и 
гинекологии Тюменского медицинского института.

Война всегда приносит огромное несчастье. Приведу 
только частный пример. Я жил на ул. Малышева, и вот ког
да я вернулся с фронта, то узнал, что многие мои школьные 
товарищи и друзья, которые жили рядом, погибли. Это Ста
сик Рычков, Сергей Нерослов, Владимир Шавинский, Борис 
Богнер, Вячеслав Малышев, Михаил Наумов, Сергей Бахи- 
рев и многие, многие другие.

В.Н. Кожевников, 
профессор, доктор медицинских наук

Беляков А.И. 
Волкова К.П. 
Кожевников В.Н. 
Ковалева В.И. 
Метелев Н.М. 
Нестеровских Г.Н.

Перлин Н.М.
Сергеева И.А. 
Сиротюк-Ординат Н.Т. 
Серова Т.А. 
Селиванова И.А. 
Лысов Г.М.

Наши труженики фронтового тыла
Арефьева Л.М. Кононова А.А. Плышевская А.Ф.
БарацС.С. ЛемясевМ.Ф. РакитинаЛ.Н.
Боярский А.П. Скорнякова М.Н. Романова К.М.
Булатовская Б.Я. Лосева Л.А. Рыкова В.3.
БухоноваА.И. Мельникова 3.М. Силина Э.М.
БелугинаВ.А. Митрошина А.В. Соловьева 3.И.
Вогулкина Т.Э. Муравьева В.Я. Соломина С.Н.
Герасимова Н.В. Михеева Е.Г. Токарева Н.В.
Горина B.C. Обухов А.А. Федорова М.Н.
Гридина Г.И. ОльшвангР.А. Харитонова А.В.
Гринкевич О.В. Петров И.С. Шангина В.В.
Иванова А.В. Петина А.А. ЦарьковаЛ.А.
КирюхинМ.Л. Потапова А.И.

Ветераны
Идут годы, меняется время, меняется жизнь. И только одно собы

тие остается неизменным, святым -  это День Победы.
Этот день помнит каждый из нас, ветеранов.
В Свердловске (Екатеринбурге) этот день, 9 мая, выдался пас

мурным, холодным. Пролетал снег, но никому не мешало ненастье. 
Ликование было всеобщим, незнакомые люди пожимали друг другу 
руки, везде слышалось: «Победа, победа!»

Итак, прошел 61 год. Закон жизни неумолим: все меньше и 
меньше остается свидетелей тех великих событий. Судите сами: 
на учете в совете ветеранов осталось 12 ветеранов Отечествен
ной войны и 38 тружеников фронтового тыла. Их заслуги велики и 
бесспорны. Именно они спасли мир от коричневой чумы. И каждый 
живущий сегодня должен всегда это помнить.

Надо сказать, ректорат медакадемии с большим уважением и 
вниманием относится к ветеранам.

Ежегодно утверждается смета расходов (из внебюджетных 
фондов) на ветеранские нужды. Это позволяет проводить массовые 
мероприятия, требующие денежных средств, -  например, празд
нования Дня Победы, Дня ветерана медицинской академии (в День 
пожилого человека), оказывать материальную помощь остро нуж
дающимся, поздравлять наших ветеранов в праздничные дни.

Совет ветеранов выражает сердечную благодарность бывшему 
ректору, профессору, члену-корреспонденту РАМН А.П. Ястребову и 
нынешнему руководителю вуза и.о. ректора профессору С.М. Кутепо- 
ву за то внимание и заботу, которую они проявляют к своим коллегам, 
ушедшим на заслуженный отдых.

Однако не все коллективы кафедр поддерживают связь со  
своими бывшими коллегами. Хотя сделать это совсем  не трудно: 
послать поздравительную открытку в день рождения, позвонить по 
телефону, пригласить на кафедральное мероприятие и т.п., памя
туя, что рано или поздно каждый сейчас работающий непременно 
попадет со  временем в эту социальную группу -  пенсионеров, вете
ранов. Примером могут служить военная кафедра, кафедра фило
софии и некоторые другие.

Приближается 61-й День Победы. Совет ветеранов, ректорат, 
профком УГМА проведут 4 мая торжественное собрание в м узее 
медакадемии. Здесь  можно будет встретиться с  ветеранами войны 
и тружениками тыла, рассказать им кафедральные новости, ода
рить их теплом и вниманием.

Хочется поблагодарить членов совета ветеранов Л. Г. Д ровосе- 
кову, К. И. Коневу, Л. А. Котикову, А. А. Петину, В. И. Ковалеву, ко
торые много лет безвозм ездн о ведут большую ветеранскую работу. 
Особенно следует отметить нашего неизменного помощника А.А. 
Векшину, именно через нее осуществляется вся связь академии с 
ветеранами.

Совет ветеранов сердечно поздравляет своих заслуженных кол
лег, желает им здоровья, тепла в дом е, всегда помнить свою «альма- 
матер». А в заключение напомню всем святые слова: «Поклонимся 
великим тем годам, поклонимся и мертвым и живым, поклонимся,
поклонимся, друзья!» А - _А .Ф . П лы ш евская,

председатель совета ветеранов УГМА, доцент

МЫСЛИ ВСЛУХ «Явспоминаю утренний Кабул...»
Май для нашей страны особенный месяц - весь народ 

вспоминает и отмечает День Победы. В этом году будет «не 
круглая» дата - 61 год. Но от этого праздник не становится 
менее значимым. Конечно, праздничные мероприятия будут 
скромнее, чем в прошлом, юбилейном году. Однако ветераны 
Великой Отечественной войны, многие ставшие инвалида
ми, нуждаются в нашем внимании не только в дни праздника. 
По заведенной традиции в майские праздники вспоминают и 
других участников боевых действий, число которых с года
ми не только не уменьшается, но и растет. Это «афганцы» и 
«чеченцы».

Война в Афганистане началась 27 декабря 1979 года. Пла
нировавшаяся как миротворческая миссия, она затянулась 
почти на 10 лет. По официальным данным, за 9 лет 1 месяц 
и 18 дней войны безвозвратные потери составили 15051 че
ловек. В среднем советский контингент войск в Афганиста
не терял ежесуточно четырех человек. Через боевые дейст
вия прошли военную службу 620 тысяч военнослужащих. 
Из 11 294 человек, уволенных из армии в связи с ранения
ми, увечьем и тяжелыми заболеваниями, стали инвалидами 
10 751 человек.

Общее количество свердловчан, прошедших Афган, со
ставляет более 8 тысяч человек. В Книгу Памяти свердлов
чан, погибших в Афганистане, включено 240 фамилий.

Это лишь некоторые цифры ныне почти забытой войны. 
(О ней прекрасно напомнил фильм «9-я рота».)

Для участников войны в Афганистане были святы долг

перед Родиной, военная доблесть, высокие общественные 
чувства. Но та война была проиграна (или, что точнее, не вы
играна: не было тогда ни победителей, ни побежденных), а 
это - главное бедствие, и от этого все остальное. Все раз
венчано, ничто не свято. Свобода! Однако эта свобода часто 
оборачивается пренебрежением к нашей истории, к нашим 
старикам, ветеранам войны, инвалидам, детям.

Как отметил один современный писатель, с которым мне 
хочется согласиться: «Наш мир в опасности. Слеп тот, кто 
этого не понимает, и глуп тот, кто считает, что его спасут де
ньги, чувства и даже просто вера. Проблема нашего мира не 
в источниках энергии и не в научном прогрессе, не в эконо
мике и не в политике, и даже не в падении культуры, а в том, 
что происходит с нами самими».

И это действительно так. В обществе утрачивается милосердие.
Я обращаюсь в первую очередь к молодым людям, сту

дентам этого вуза. Давайте же остановимся, оглянемся вок
руг себя и увидим тех, кто нуждается в нашей помощи, в на
шем сочувствии, добром слове. Наверняка вы знаете таких 
людей, живущих, может быть, в вашем доме, на вашей улице, 
в вашем поселке, городе.

Война в Афганистане коснулась многих выпускников СГМИ 
(ныне медицинской академии), ставших офицерами запаса, 
военными медиками (хирургами, терапевтами, инфекционис
тами), спасшими многие и многие человеческие жизни. Вот 
лишь некоторые из них: полковник м/с Н. А. Лобанов, подпол
ковники м/с А. В. Северин, А. В. Поткин, М. М. Данилов.

В течение ряда лет на военной кафедре трудились офи- 
церы-«афганцы» майор м/с И. Н. Монастырлы (умерший в 
32 года вследствие заболевания, полученного в Афганис
тане), подполковник м/с Ю. В. Уваров (тяжело заболевший 
еще в Афганистане, а ныне ставший инвалидом 1-й группы, 
вынужденным целые дни проводить в четырех стенах своей 
квартиры).

Да, без преувеличения можно сказать, что Афганистан 
сказался на судьбах всех, кто побывал там, у кого-то отняв 
здоровье, а у кого-то и жизнь.

Другие были в Афганистане солдатами. Став студентами 
СГМИ, эти ребята внесли большой вклад в военно-патриоти- 
ческое воспитание молодежи, работая в обществе «Интер
националист» при военной кафедре. Десятки славных ребят 
активно включились в работу этого общества, которое одно 
из первых в Свердловской области объединило бывших во- 
инов-«афганцев».

Среди многих я хочу выделить лишь нескольких, стоявших 
у истоков создания этого общества. Это Бурлев Олег, Козлов 
Павел, Зайков Александр, Машковец Андрей, Стебивка Ро
ман, Якимов Николай, Чебин Александр, Мащенко Алексей, 
Анисимов Сергей, Мышкин Дмитрий, Карпов Дмитрий, Прота
сов Олег. Многие из них получили ранения, контузии, травмы, 
перенесли тяжелые заболевания. Даже среди этих названных 
«афганцев» есть остро нуждающиеся в помощи нашего об
щества, в сочувствии, поддержке, в добром слове.

(Окончание на стр.4)



ГАЗЕТА В ГАЗЕТЕ — ТЕМАТИЧЕСКИЙ ВЫПУСК

Письма о войне
Испытание

Пятеро сотрудников кафедры военной и экстре
мальной медицины недавно представлены к награж
дению медалью «За службу на Северном Кавказе». 
Это четверо мужчин - полковник медицинской служ 
бы начальник кафедры С.А. Киселев, подполковники 
медицинской службы С.И. Павлов, В.А. Прикман, А.Ю. 
Куликов и одна женщина - подполковник медицинской 
службы Н.Э. Дворцова.

В газете «Трибуна» в 2000 году была опубликована кор
респонденция о военных медиках в Чечне. Рассказывал 
тогда журналист и о Наталье Эдуардовне Дворцовой. Вот 
эти строки:

«В мои руки попало письмо капитана Натальи Двор
цовой (за что я горячо благодарю ее родственников 
Надежду и Владимира Коноваленко).

Наташа и ее муж Василий работают в полевом гос
питале. Короткие отрывки из письма:

«Здесь главное - выжить. На Новый год прислали 
гуманитарную помощь от Росселя с его теплым при
ветствием. Вася ездил в Моздок выбивать хоть что-ни- 
будь для нашего отряда.

Морально очень тяжело. Особенно после очеред
ной попытки взять Грозный. Привозят много раненых, 
особенно трудно, когда уже поздно привозят и спасти 
не удается. Много и «200»» (т.е. убитых).

Если раненым нужна кровь, наши солдаты встают в 
очередь, чтобы помочь товарищу. Но сейчас ездят за 
солдатами из других соединений, из наших взяли все, 
что можно.

Смысл жизни приобрел здесь простейший облик - 
выжить и вернуться»».

После тех событий минуло несколько лет. Пусть рассказ 
Натальи Эдуардовны, который я записал на диктофон, пос
лужит продолжением письма.

— Мой муж Василий Анатольевич - потомственный во
енный. Его отец воевал в Великую Отечественную.

Военным медиком я стала невольно, так как служба мужа 
проходила в гарнизонах. Благо все мы в те годы к окончанию 
медицинского вуза получали звание офицера запаса.

А вот в Чечню не я поехала за мужем-офицером, а он за 
мной. Меня направили врачом-лаборантом в МОСН (меди
цинский отряд специального назначения), и он посчитал, 
что не может отпустить жену одну в такое пекло. Служил 
Василий Анатольевич замполитом госпиталя.

Много было стрессовых ситуаций, женщины-медики тя
жело переживали разлуку с домом, с детьми.

В отличие от мужа у меня не было в роду военных. Я пер
вая. Мой дедушка просто не дожил до 41 -го, погиб в мрач
ном 37-м. Когда в недавние годы рассекретили архивы КГБ, 
мы нашли документы о его смерти.

Он работал киномехаником. И однажды, когда он пока
зывал киножурнал, пленка порвалась. А на той пленке было 
выступление Сталина. Дедушку расстреляли...

Люди моего поколения воспитывались так, что Родине 
надо служить. Была в далеком прошлом военная игра «Зар
ница», в школе и вузе неплохо велась военная подготовка.

Когда мы вернулись из Чечни, то жизнь гражданская тек
ла своим чередом. И казалось, что в этой мирной жизни мы 
никому не нужны, никто нас не понимал. Нас спрашивали: 
«Зачем вам это было нужно?..» Но ведь мы, военные меди
ки, независимо от специальности — хирурги, терапевты, 
инфекционисты - спасали солдат, лечили их раны.

Помогает ли военный опыт работать, преподавать? По
могает. Когда рассказываю студентам о конкретных случа
ях, показываю фотографии - сразу вырастает их интерес к 
предмету. Мало ли какое еще испытание выпадет стране. 
Надо быть готовыми к этому.

На нашей кафедре есть хорошая традиция — встре
чаться с бывшими преподавателями. Интересный вечер 
воспоминаний проходил, например, 23 февраля. Ветераны 
расспрашивали о новинках в военной медицине, рассказы
вали, как все было на войне в их молодые годы.

Ежегодно 23 февраля и 9 мая администрация Екате
ринбурга приглашает на «Огонек Победы»» всех женщин, 
которые прошли испытанйе войной — участниц Великой 

Отечественной, тех, кто 
побывал в Афганистане и 
Чечне. Встречи проходят 
очень тепло и трогательно. 
Спасибо за это.

Но отступим от военной
  тематики. В семье Двор-

ф  цовых растут две дочери.
Старшая, Настя, оканчива- 
ет в этом году юридичес- 

! кую академию. А Инне все
го два с половиной года. 
И, конечно, она любимица 

, всей семьи.
К этому рассказу сле

дует добавить, что Н.Э. 
Дворцова имеет боевые 
награды: медаль Жукова и 
медали «За воинскую доб
лесть»» 1 -й и 2-й степени.

Д. Бычков
На снимке: на учениях

«Явспоминаю утренний Кабул...»
(Окончание. Начало на стр. 3)

Некоторые из них теперь остались наедине со своими бо
лезнями, травмами, ранениями, полученными еще в Афгане. 
Например, Олег Бурлев, потеряв ногу на этой войне, долгое 
время вынужден был ежегодно проходить переосвидетельс
твование ВТЭК на предмет инвалидности (как будто его нога 
могла отрасти заново!). А вечные проблемы с обеспечением 
протезами?

Тяжело сказались последствия войны в Афганистане на 
здоровье Мащенко Алексея, вынужденного многие месяцы 
проводить в госпитале ветеранов войн.

В бедственном положении другой выпускник нашего ме
дицинского вуза — воин-«афганец»» Чебин Александр. Служ
ба в Афганистане, болезни, травмы сказались и на его здоро
вье: совершенно отказали почки. Уже несколько последних 
лет только регулярные процедуры гемодиализа сохраняют 
ему жизнь. Выход один - пересадка донорской почки. И это 
в наше-то время, когда за все надо платить, а операция бу
дет стоить огромных денег. Где взять такие деньги, когда все 
средства уходят на лекарства? Ценой неимоверных усилий 
жена Александра Екатерина (тоже, кстати, выпускница наше
го СГМИ), пройдя многие кабинеты министерств и ведомств, 
обратившись даже в Москву за помощью, смогла-таки пере
вести мужа из провинциального города в областную больни
цу Екатеринбурга. Но это лишь часть дела. Нужна пересадка 
органа. И срочно!

Это лишь несколько фактов о положении дел бывших сту
дентов СГМИ.

Обращаюсь ко всем. Давайте же будем милосердными. 
Давайте будем замечать нуждающихся рядом с нами, инвали

дов и ветеранов, будем оказывать им посильную помощь (тем 
более, что сами они не станут просить — чаще из гордости).

А какова сила духа наших инвалидов в России, если им 
немного помочь, показали Параолимпийские игры в Италии 
в марте этого года: 13 золотых, 13 серебряных и 7 бронзо
вых медалей -1-е место в мире! Это больше, чем завоевала 
сборная России на предшествующей Олимпиаде в Турине.

СГМИ, а ныне Уральская государственная медицинская 
академия издавна считается славной кузницей медицинских 
кадров: из стен вуза вышли тысячи и тысячи врачей, достойно 
носящих это высокое звание. Я призываю нынешних студен- 
тов-медиков стать надежными продолжателями традиций, 
заложенных их старшими товарищами по профессии, ковав
шими победу на фронте и в тылу в 1941 -1945 годах, а также 
всеми теми, «кто выжил в Афгане, свою честь не изгадив»».

Сам я Афганистан вспоминаю часто. Несмотря на ране
ние, обернувшееся инвалидностью, я даже благодарен той 
войне за уроки, без которых, думаю, был бы совсем другим 
человеком. Именно в афганских горах и пустынях я научил
ся понимать и ценить жизнь, преодолевать трудности. А еще 
Афганистан подарил мне настоящих друзей, с которыми под
держиваю связь более 20 лет.

Всех читателей газеты с праздником - Днем Победы!

А.П.Карелин,
подполковник медицинской службы запаса, 

руководитель общества «Интернационалист» 
(1986—1992), в прошлом студент Свердловского 

государственного медицинского института, военный 
врач-хирург, кавалер ордена Красной Звезды, медали

«За отвагу»

Выходили на берег «Катюш и»...
12 января 1943 года семнадцатилетний юноша Алексей 

Беляков был призван в Красную армию. Вскоре его напра
вили в военное артиллерийское училище. А затем - на 3-й 
Белорусский фронт, где Алексей стал командиром взвода 
реактивных минометов «Катюша»».

На его долю выпал последний год этой войны. Шли тяже
лые бои, противник оказывал ожесточенное сопротивление. 
Больше месяца продолжались бои по овладению городом- 
крепостью Кенигсбергом (ныне Калининград). Артиллерия и 
авиация разбили эти на первый взгляд неприступные укреп
ления. За этот бой лейтенант Алексей Беляков был награжден 
первым орденом Красной Звезды. Затем были еще две на
грады - ордена Красной Звезды и Отечественной войны.

День Победы Алексей Беляков встречал в Восточной 
Пруссии. Но на этом для него война не закончилась: в мае 
1945 года его боевая часть перебрасывается на Дальний 
Восток, и лейтенант Алексей Беляков в составе Забайкаль
ского фронта участвует в войне с Японией. После окончания 
войны успешно заканчивает Ленинградскую артиллерийс
кую академию, проходит службу на различных руководящих 
должностях.

С 1974 по 1982 год - служба в должности старшего пре
подавателя военной кафедры Свердловского государс
твенного медицинского института. Имея армейский опыт,
А.И. Беляков воспитывает у студенческой молодежи любовь 
к Родине, умение преодолевать трудности, любовь и уваже
ние к военной службе. Многие врачи - выпускники Сверд
ловского государственного медицинского института хорошо 
помнят полковника Белякова Алексея Ивановича и с уваже
нием отзываются о нем.

Прослужив в Вооруженных силах почти сорок лет, Алексей 
Иванович Беляков более двух десятилетий возглавлял уп
равление кадров Уральской государственной медицинской 
академии, потом перешел на должность заместителя руко
водителя этой службы.

А.А. Обухов,
старший преподаватель кафедры военной и 

экстремальной медицины, полковник медицинской
службы в отставке

Ледяная вода Сиваша
После завершения Мелитопольской наступательной операции (сен

тябрь 1943 года) нам предстояло, стремительно развивая наступление в 
сторону Крыма, «на плечах отходящего противника» вырваться к Перекопу 
и в низовья Днепра.

Северная Таврия встретила нас хмуро. Дул сильный встречный ве
тер. Он поднимал в воздух песок, и тогда начинались настоящие песча
ные бури. То тут, то там возникали смерчи. Все вокруг темнело, види
мость ограничивалась до предела. Песок сек лицо, проникал в нос, уши, 
глаза... Трудно становилось дышать.

В период бури, на привале, я снимал с лошади седло и старался ук
рыть им голову, но песок все же просачивался сквозь щели... Это был не 
лучший способ спасения, плюс к этому пары конского пота давили на 
горло. Я продолжал страдать малярией (с плавней Кубани): она, каза
лось, через каждые сутки вытряхивала из меня душу...

К рассвету 1 ноября наши передовые отряды (346-й стрелковой 
дивизии генерала Д.И. Станкевского) с приданными подразделениями 
саперов, связистов, «сорокапяток» заняли хуторы Камрат-Казеут, Соле
ный. Коса на северном берегу Сиваша, приготовились к форсированию 
его.

В ночь со 2-го на 3-е ноября 1943 года началось форсирование Си
ваша под непрерывным артиллерийским и минометным обстрелом и 
под бомбежками с воздуха.

Все пожитки солдатские, перевязанные ремнем, удерживались на 
голове левой рукой, в правой карабин или автомат -  и вперед!

С каждым шагом все глубже мы погружались в ледяную соленую воду.
На том берегу надо спешно одеться и быть готовым к бою. А рядом 

«чмоканье» в воду осколков, пулеметных очередей...
Не привожу здесь причины, почему нас задержали на плацдарме 

всю зиму, до апреля 1944 года, это был тяжелый период моей фрон
товой жизни. Но и не без добра! Остался жив, не убит Сивашем. Сиваш 
«вылечил» меня от малярии (я все ждал повторения приступов, но их 
уже не было!). Хотя горечь во рту держалась еще долго.

Чтобы выжить и вести бои на плацдарме, все необходимое для это
го приходилось переносить вброд на своем горбу, на руках: оружие, 
боеприпасы, пищу и даже воду. На плацдарме пресной воды нет, а арте
зианские колодцы были пристреляны немцами.

Землянки, траншеи копались неглубоко -  близко стояла вода, ее  
приходилось постоянно вычерпывать.

Для перекрытия землянок, блиндажей использовался только бу
рьян, дерн и всякий подсобный материал, включая поврежденный ка
бель... «Жили в лисьих норах», — как написал в своей книге «Уроки му
жества» генерал Дмитрий Иванович Станкевский.

Я рад, что впервые в истории Сиваша мы построили шестовую теле
графную линию связи через него. Рад и тому, что расчет сил и средств 
на эту операцию был составлен мною.

Мы стойко держались на плацдарме, кормили вшей и довольны 
были, когда удавалось поесть конины.

С 8-го по 12-е апреля 1944 года, после непрерывной (днем и но
чью) артподготовки и бомбардировок,наши войска прорвали немецкую 
оборону, смешали с землей их заграждения, огневые опорные пункты. 
Началось решительное освобождение Крыма!

7 апреля 1944 года я получил приказ переправить через Сиваш по 
понтонной переправе радиостанцию наведения авиации на плацдарм. 
«Закон подлости», видимо, существует, я четыре раза форсировал Си
ваш, а здесь, на 5-м переходе, попал под бомбежку и обстрел штурмо
виков... Пришлось держаться руками, ногами, зубами, чтобы не улететь 
с взрывной волной в воду. Получил второе ранение и контузию -  из уха 
потекла кровь, с трудом говорил (с неделю!), но задание выполнил и 
остался в строю. Свой путь в Крыму, пройдя Сапун-гору, я закончил на 
мысе Херсонес.

Не верьте тем, кто рассказывает байки, будто на войне не страшно
было...

Страшно, еще как страшно, но жить надо было, надо было освобо
дить свой край и дом... И радоваться победам друзей и своему вкладу 
в это торжество.

Я прерываю свой рассказ. Впереди еще были нелегкие бои в Прибал
тике... После войны -  студенческая жизнь и... снова служба в армии — 
теперь в качестве врача! Здесь по просьбе сотрудников кафедры воен
ной и экстремальной медицины я рассказал малую частичку пережито
го на войне.

Н.Г. Сиротюк-Ординат,
фронтовик, ветеран 51-й армии, полковник 

медицинской службы в отставке



УРАЛЬСКИЙ
МЕДИК ДЕРЗАЙТЕ, ВЫ ТАЛАНТЛИВЫ!

Р епо ртаж -сериал

СОЗВУЧИЕ
В стречи  в актовом  зале

ПЕРВЫЕ ГАСТРОЛИ 
ТЕАТРА-СТУДИИ

В начале апреля в Смоленской государственной меди
цинской академии прошел 1 -й Международный фестиваль 
студентов-медиков и медицинских работников, организо
ванный «Медицинской газетой» при поддержке Минис
терства здравоохранения и социального развития РФ.

На призыв участвовать в фестивале откликнулись 
практически все медицинские вузы страны от Москвы до 
Якутска, а также Республики Беларусь. На сцену вышли не 
только российские студенты-медики, но и обучающиеся в 
наших медицинских вузах студенты из Намибии. Малай
зии, Индии и других стран.

В составе жюри конкурса-фестиваля были преиму
щественно медики, и именно этот факт подчеркнул за
меститель министра Минздравсоцразвития В.И. Староду- 
бов в своем приветствии участникам фестиваля и членам 
жюри: «...Конкурс будут судить врачи, которые могли 
стать в свое время профессионалами сцены, но оста
лись верны выбранному на всю жизнь нелегкому делу — 
медицине».

Студенты нашей медицинской академии участвовали 
в номинациях «театральное творчество» и «вокальное 
искусство». Это известные не только в академии, но и 
за ее пределами студенты педиатрического факультета 
Николай Шадрин (642-я гр.), выступавший на фестива
ле в номинации «авторская песня», и Ильдар Хасаншин 
(425-я гр.), соревновавшийся в номинации «вокал». Моло
дой в нашей академии театральный коллектив под руковод
ством режиссера Вадима Демина представил вниманию 
жюри сцены из спектакля по пьесе А. Слаповского «От 
красной крысы до зеленой звезды».

При подведении итогов фестиваля стало ясно, что 
уральские студенты в очередной раз достойно предста
вили свой город и родную академию.

В отличие от многих конкурсантов, уехавших с фести
валя простое дипломами участников, наши ребята были 
удостоены высоких наград. Студенческий театр-студию 
УГМА отметили грамотой Профсоюза работников здра
воохранения Смоленской области. Николай Шадрин был 
награжден такой же грамотой и специальным призом. Вы
сокие награды получил и Ильдар Хасаншин — грамоту 
Центрального комитета Профсоюза работников здравоох
ранения РФ  и специальный приз президента Российской 
академии медицинских наук М.И. Давыдова.

Все призовые места на конкурсе завоевали в основ
ном не студенты, а состоявшиеся врачи разных специали
заций: хирурги, травматологи, стоматологи, невропатоло
ги и др. Победители продемонстрировали высочайший, 
не побоюсь такого определения, класс своего искусства. 
Ректор Смоленской государственной медицинской ака
демии профессор В.Г. Плешков на пресс-конференции,

данной им журналистам центральных телевизионных ка
налов, прокомментировал это так: «В медицину редко по
падают случайные люди. В основном в эту профессию 
приходят толковые, способные, хорошо подготовленные 
ребята. Общеизвестно, что талантливый человек талант
лив во многом, и его нужно поддерживать, предоставляя 
ему возможности для самовыражения».

Атмосфера праздника, царившая в эти дни в Смолен
ской медакадемии, надолго запомнится нашим ребятам. 
Они завязали дружеские отношения со студентами мед
вузов других городов.

Студенты УГМА продемонстрировали окружающим ши
роту и открытость уральского характера. Дружелюбие и 
искренность, исходившие от наших ребят, подкупали мно
гих, а кураторы нашей группы — смоленские студенты- 
медики, были просто в восторге от общения с уральцами.

Кроме того, за время поездки ребята обнаружили 
трогательное умение заботиться друг о друге, что еще 
сильнее сплотило коллектив. Общее мнение студентов о 
поездке на фестиваль было выражено емким словом: 
«Класс!»

Смоленск запомнится нашим ребятам не только тем, 
что он оказался местом проведения фестиваля, но и сво
ей богатой историей и большим количеством памятников 
старины — ведь городу более тысячи лет.

Группа вернулась домой с огромным духовным заря
дом, полная творческих замыслов и желания трудиться.

Хочется выразить благодарность руководству 
академии — и.о. ректора УГМА Сергею Михайловичу 
Кутепову за предоставленную возможность поехать на 
фестиваль.

А впереди новые выступления участников творческого 
центра. 27 апреля во время награждения участников итого
вой конференции НОМУСа состоится концерт. 4 мая будет 
выступление для ветеранов войны и тружеников тыла.

В мае же состоится премьера спектакля по сказке Ле
онида Филатова «Про Федота-стрельца» и выступление 
концертного хора студентов УГМА в студенческой хоровой 
акции «Наш союз прекрасен, братья». Концерт пройдет в 
филармонии, и участвовать в нем будут ведущие студенчес
кие хрровые коллективы.

Билеты в филармонию можно приобрести в центре эс
тетического воспитания УГМА (актовый зал 3-го учебного 
корпуса). (Стоимость билетов - 60 рублей, количество их 
ограничено).

Т.Е. Ярунина,
руководитель центра эстетического воспитания

медакадемии

Служба
порядка

В медакадемии начал действо
вать студенческий отряд охраны по
рядка. Ребят в форме отряда можно 
было видеть, например, во время 
проведения Дня открытых дверей 
в главном учебном корпусе. Они 
встречали абитуриентов и их роди
телей в вестибюле, показывали тем, 
кто не знал, как пройти в Большую 
аудиторию. Сотрудники отряда несут 
дежурства и в общежитиях.

На снимке: студенты А. Игишев 
(командир отряда), А. Чемякин, 
П. Самохин, А. Докудин, С. Жига- 
рев, В. Матвеев, М. Ушаков

(Продолжение. Начало в № 2)
На «невидимом фронте»

В центре эстетического воспитания студентов вовсю го
товились к конкурсу-фестивалю «Звезды УГМА». Очень мно
го хлопот вызвала подготовка фотовыставки.

Здесь вновь, в который раз, руководитель центра 
Т.Е. Ярунина и ее коллеги М.А. Бектяшева и Р.Ю. Владимиро
ва убедились в том, что участницы хора их самые надежные 
помощницы.

... Каждый снимок надо закрепить под стекло. Мастер на
резал стеклянные прямоугольники необходимого формата. 
Но их еще надо отмыть до хрустального блеска.

И вот Марина Васильева, Аня Агупова, Наташа Демина 
и Лариса Власова, рискуя порезать пальцы об острые кром
ки, оттирают стекло ацетоном, потом моют под струей воды. 
Кропотливая нужная работа.

— Это — наши «бойцы невидимого фронта», — говорят 
Руслана Юрьевна и Марина Амировна. - Ведь вся сложная 
подготовительная работа остается «за занавесом»...

Но здесь надо напомнить, что слава находит героев. Поэ
тическое творчество Марины Васильевой и Наташи Деминой 
было представлено в прошлом номере нашей газеты. А еще 
Марина стала звездой конкурса-фестиваля, прочитав свои 
стихи со сцены. Блеснула на сцене и Лариса Власова. Строй
ная, изящная, она легко и красиво исполнила свой сольный 
танец... Об Ане Агуповой речь впереди.

С мечтой о небе
Над головой парашютистки тугой, наполненный воздухом 

купол, а внизу - бездна. И где-то очень далеко - земля.
Об этом мечтает студентка 2-го курса педиатрического 

факультета Аня Агупова. А пока она с товарищами по клубу 
тщательно готовится к прыжкам.

— Учимся сами укладывать парашюты, — говорит Аня.
Она даже начала излагать на бумаге свои впечатления, но

не окончила эти записи. Ведь самые главные переживания 
впереди! Когда состоятся прыжки.

— Я обязательно об этом напишу, — обещает Аня.
А пока - интервью, которое в ожидании очередной репе

тиции дали для этого репортажа Аня Агупова и Наташа Де
мина (она тоже учится на 2-м курсе педиатрического факуль
тета).

Аня: — В нашем хоре очень разносторонние, талантливые 
люди. Общаться с ними интересно, от каждого узнаешь что-то 
новое. Например, я не раз убеждалась, что у каждого сущест
вует свое, индивидуальное представление о медицине.

Наташа: — Если говорить о хоре, то очень много эмоций 
вызвало выступление на фестивале «Рождество в России». 
Страшновато было, боялись, но выступили хорошо, заняли 
третье место среди нескольких десятков коллективов.

А потом у нас брала интервью съемочная группа одного из 
телеканалов. Спрашивали, например, сложно ли петь в хоре...

— А правда, сложно?
Наташа: — Надо уметь слышать все голоса, а не только 

свой — и тех, кто рядом.
Аня: — Все зависит от умения дирижера добиться, чтобы 

все голоса в хоре звучали красиво, согласно.
Соло для дирижера

Я видел Марину Амировну, когда она дирижировала на
шим хором, и в актовом зале медакадемии, и на других кон
цертных площадках.

Например, грандиозный хоровой праздник, состоялся в 
прошлом мае, в год 60-летия Победы. Наши юноши и девуш
ки пели в составе огромного сводного хора. И вместе с ними 
была неизменно собранная и энергичная Марина Амировна.

Мелодии, которые проходят через сердце дирижера, оз
вучиваются голосами участников хора.

Вот кредо Марины Амировны:
— Хоровое пение - это очень демократичный вид искус

ства. Здесь незаменим, самоценен каждый голос.
Мы помогаем нашим ребятам самореализоваться, в меру 

сил воспитываем их души. Недавно меня потрясло, как они 
умеют слушать музыку и переживать услышанное.

В тот вечер мы слушали в концертном зале филармонии 
выступление мужского камерного хора Вологодской филар
монии имени Гаврилина. Зал был полный, хор пел великолеп
но. И когда мы вышли на улицу, я на глазах у ребят и девушек 
увидела слезы, так потрясла их встреча с настоящими искус
ством. А еще я убедилась, что они умеют слушать не только 
сердцем, но и умом. Судят о выступлении хора профессио
нально.

Кстати, такие посещения выступлений других коллекти
вов называют «прививкой хором». Это определенного рода 
камертон, чтобы оценить тот уровень, которого достигли 
коллеги и на который следует ориентироваться.

Д. Бычков

Благодарность
Центр эстетического воспитания студентов, участ

ники концертного хора просят передать через газету 
«Уральский медик» слова благодарности в адрес ад
министрации медакадемии, и.о. ректора, профессора 
С.М. Кутепова за сделанный нашему хоровому коллек
тиву прекрасный подарок - билеты на концерт хоровой 
музыки в филармонии. Спасибо!
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Наверное, главным открытием фестива
ля стал шестикурсник лечебно-профилак
тического факультета Дмитрий Иванов. Вне 
всяких рамок жанров и номинаций!

Начать с того, что прежде он на сцену в 
медакадемии не выходил. Среди самоде
ятельных артистов не засветился. Напротив, 
давно было известно то явное предпочтение, 
которое он отдавал науке, работая в совете 
НОМУСа.

И вот этот скром
ный, интеллигентный 
отличник выходит на 
сцену битком набитого 
зрителями актового зала и триумфально ис
полняет древний ирландский танец.

Худощавый, высокого роста, облаченный 
в экзотическое одеяние, он словно парит над 
сценой. И от того кажется еще более высоким.

В пору поверить, что в современного 
юношу, студента-книгочея, вселился непре
клонный воинственный дух средневекового 
жителя Ирландии. Одного их тех, кто защи
щал свою страну от завоевателей викингов.

Редкий, сложный, профессионально ис
полненный танец!

Позже я решил расспросить Дмитрия об 
этом его концертном номере, который, повто
рюсь, стал для меня полной неожиданностью.

Рассказывает Дмитрий Иванов:
— Это немного модифицированный тра

диционный ирландский танец - рил. Рил - 
это колесо прялки. Для древних ирландцев 
колесо прялки служило своего рода моде
лью мира.

Теперь о костюме с непременным кил
том (мужской юбкой). К тому времени в 
конце XIX века, когда был систематизиро
ван ирландский фольклор - песни, музыка, 
танцы, — сведений о том, как одевались 
древние ирландцы, не осталось. История 
национального костюма была утрачена. И 
тогда фольклористы решили взять за основу 
шотландский костюм с его килтом. Правда, 
исследования, проведенные в XX веке, по

казали, что одеяние было не таким. Но килт 
остался как дань традиции.

Историей, искусством Ирландии увле
каюсь давно, еще с восьмого класса. Ис
пользовал Интернет, смотрел видеозаписи 
знаменитых национальных шоу, переводил 
тексты на русский язык. А школу ирландско
го танца нашел только год назад. Танцевал 
раньше перед ребятами в группе. А вот так 

— в костюме, в спе
циальных башмаках с 
набойками — вышел в 
медакадемии на сцену 
первый раз.

... Рассказ был обстоятельным, я пере
даю его лишь вкратце. Недаром замдекана 
А П. Козлов выразил общее мнение пре
подавателей, что Дмитрий Иванов любой 
предмет, которым он начинает заниматься, 
изучает досконально. Прекрасно владеет 
компьютером, компьютерной графикой. На 
кафедре микробиологии, вирусологии и 
иммунологии был одним из создателей те
матических стендов. На областном конкурсе 
студенческих научных работ его исследова
ние получило поощрительную премию, на го
довой итоговой конференции 2005 года его 
доклад занял первое место.

И вот такой полный успех в совсем иной 
сфере! Браво!

. Получив из рук председателя жюри фес
тиваля-конкурса награду, Дмитрий Иванов 
поблагодарил жюри и зрителей «в образе» 
своего танца: он победно и темпераментно 
исполнил фрагмент рила.

Зрители ему долго аплодировали.
Д. Бычков.

На снимке вверху в центре — Дмитрий
Иванов

О других открытиях фестиваля -  
в следующих номерах 
«Уральского медика»
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Лауреаты фестиваля
Конкурс студенческих работ изоб

разительного, прикладного искусства и 
фоторабот:

1 -е место - Шибаршина Екатерина (меди
ко-профилактический факультет, 438-я гр.);

2-е место - Коржавин Павел (медико
профилактический факультет 435-я гр.);

3-е место - Цветков Михаил (лечебно - 
профилактический факультет, 408-я гр.).

Инструментальный конкурс:
1-е место - Шабалин Михаил (лечебно

профилактический факультет. 203-я гр.);
2-е место - рок-группа «P.N.» (лечебно

профилактический факультет): Госьков Вла
дислав (607-я гр.), Топаев Евгений (607-я гр.), 
Берсенев Станислав (517-я гр.), Малинов Иван 
(419-я гр.);

3-е место — Гусева Анастасия (лечебно
профилактический факультет, 113-я гр.).

Литературный конкурс:
1 -е место - Васильева Марина (медико-

профилактический факультет, 332-я гр.);
2-е место - Филиппова Елена (аспирант

ка кафедры фармакологии);
3-е место — Ермакова Екатерина (лечеб

но-профилактический факультет, 307-я гр.).
Вокальный конкурс:
1- место — Холмагорова Елизавета (пе

диатрический факультет, 329-я гр.);
2-е место - Шестак Евгений (педиатри

ческий факультет, 224-я гр.);
3-е место - Капустина Полина (педиат

рический факультет, 223-я гр.).
Танцевальный конкурс:
1-е место - Дмитрий Иванов (лечебно

профилактический факультет, 616-я гр.);
2-е место - Журило Анна (лечебно-профи

лактический факультет, 209-я гр.);
3-е место — Манылова Алена и ансамбль 

«Тайна Востока» (лечебно-профилактический 
и педиатрический факультеты).

Этот древний ирландец Иванов

А дрес редакции: 6 2 0 2 1 9 , г. Екатеринбург, ул. Репина, 3 
П одписано в почать 2 1 .0 4 . 2 0 0 6  г.

Спасибо за праздник
тикурсника А. Егорова. Он предложил, как 
лучше разместить экспозицию, и сам вместе 
с другими ребятами воплотил идею в жизнь. 
Работали дружно, весело, споро...

Концерт прошел под аплодисменты зри
телей. Его хорошо, непринужденно вела сту
дентка Мария Гладышева.

Вот мнение одного из компетентных зри
телей — замдекана лечебно-профилакти- 
ческого факультета А.П. Козлова:

— Впечатление прекрасное. Все прошло 
без сучка и задоринки. Поэтому хочется ска
зать искреннее спасибо Т.Е. Яруниной и ее 
коллегам!

В 70-е годы Алексей Павлович, будучи 
студентом, играл в одном из инструменталь
ных ансамблей. На ударных инструментах. 
Сейчас эстафету у него принял сын, высту
павший в составе рок-группы.

Лауреатам были торжественно вручены 
призы, да и остальные участники фестиваля 
получили подарки и благодарственные пись
ма от администрации вуза.

— Было много способных ребят, — такой 
предварительный итог подвели сотрудники 
центра эстетического воспитания. - Всех их 
мы взяли на заметку. У нас учатся замеча
тельные студенты!

Будет хорошо, если такие фестивали ис
кусств станут традицией.

Партер уж полон! В актовом зале медака
демии - первый фестиваль-конкурс «Звезды 
УГМА». Творческих успехов желают участни
кам и.о. ректора профессор С.М. Кутепов, 
руководитель центра студенческого твор
чества Т. Е. Ярунина.

И вот уже интереснейший сюжет сопер
ничества самодеятельных музыкантов, по
этов, певцов, танцоров развертывается на 
полную катушку. Во всех номинациях есть 
интересные, яркие исполнители!

Все было очень демократично. На сцену 
мог выйти любой, представить работу на фо
товыставку мог каждый. Никаких отборочных 
туров — только заявка и собеседование с со
трудниками центра. Не было лишней бюрок
ратической суеты, официалыцины. Больше 
всего заявок было подано на участие в тан
цевальном конкурсе.

И все получилось отлично! Как подытожил 
многоопытный режиссер В.И. Демин (он был 
председателем жюри):

— Хоть и первый блин, но не комом!
Кстати, и в жюри большинство составля

ли студенты - четверо из шести: Т. Жаркова, 
И. Хасаншин, Е. Паниковский, Н. Шадрин. 
Все они лауреаты больших межвузовских 
конкурсов. В подготовке фестиваля студен
ты тоже деятельно участвовали. И участники 
хора, и другие добровольные помощники.

Особо отметили сотрудники центра шее-
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